

Jean Gracia : « Les Hautes-Alpes sont un terrain de jeu magnifique »

À l'occasion de l'inauguration du nouveau parc des sports de Briançon et de sa piste flambant neuve, Jean Gracia, président de la Fédération française d'athlétisme (FFA), a partagé sa vision du développement de la discipline dans les territoires de montagne. Alors que l'équipe de France de trail et de course en montagne est actuellement en stage à Briançon.

Quel regard portez-vous sur l'athlétisme dans les Hautes-Alpes ?

« Il y a une vraie volonté, de la part de la Fédération, de développer les clubs. Aujourd'hui, nous en comptons 2 551 en France, et nous souhaitons les accompagner dans leur croissance. L'athlétisme, ce n'est pas qu'une seule pratique : il y a la piste, le trail, la course en montagne... Les Hautes-Alpes offrent justement un terrain de jeu magnifique, avec des installations performantes et un environnement naturel unique. »

Quelle est la place de l'athlétisme dans les zones rurales et de montagne ?

« Le club de Briançon, par



Jean Gracia, président de la Fédération française d'athlétisme, présent lors de l'inauguration du nouveau parc des sports de Briançon. Photo Le DL/Ema Gili-Tos

exemple, rassemble près de 150 licenciés. Avec un cadre naturel exceptionnel, il a choisi de valoriser l'aspect montagneux de la discipline. Chaque club a sa propre stratégie en fonction de son environnement. Évidemment, on ne développe pas des lanceurs de

poids dans une vallée alpine, mais on peut former de très bons coureurs en montagne. »

Que met en place la FFA pour accompagner ces territoires ?

« La Fédération agit sur plusieurs leviers, en particulier la

formation. Nous investissons beaucoup dans la montée en compétences des entraîneurs, des officiels techniques, des encadrants... Il y a une vraie nécessité de professionnaliser l'encadrement pour faire progresser l'athlétisme partout, y compris en montagne. »

Vous avez rencontré Nélie Clément, la jeune athlète gapençaise. Qu'en pensez-vous ?

« J'ai eu l'occasion de croiser les athlètes de l'équipe de France de trail et de course en montagne, actuellement en préparation pour les championnats du monde. Je ne connaissais pas personnellement Nélie Clément. C'est une athlète prometteuse, et je suis convaincu qu'elle a un bel avenir devant elle. »

Et Briançon, qui accueille aujourd'hui l'équipe de France ?

« C'est une excellente chose que l'équipe de France ait choisi Briançon. Je ne connaissais pas la ville avant, et j'ai découvert un environnement naturel exceptionnel. Les installations sont de grande qualité, et les traileurs sont ravis. L'ajout de la piste d'athlétisme est un atout considérable pour le développement du sport ici. Le maire, Arnaud Murgia, a eu raison d'investir dans ce centre : c'est un vrai plus pour l'avenir de l'athlétisme dans les Hautes-Alpes. »

● Recueilli par Ema Gili-Tos

Une piste d'athlétisme flambant neuve pour accueillir le haut niveau

Inauguré lors du forum des sports, le nouveau parc des sports de Briançon offre désormais une piste d'athlétisme moderne. Un équipement attendu, qui ouvre de nouvelles perspectives au club local et renforce l'attractivité de la ville dans le domaine du sport.

Le forum des sports a servi de cadre, samedi 6 septembre, à une inauguration très attendue : celle du nouveau parc des sports de Briançon. Devant les clubs sportifs de la ville, les ambassadeurs locaux et de nombreux élus, trois nouvelles infrastructures ont été dévoilées : un terrain synthétique, un hall des sports et une piste d'athlétisme flambant neuve.

« Nous inaugurons trois nouveaux équipements majeurs, trois symboles d'un Briançon sportif et tourné vers l'avenir », a insisté Arnaud Murgia, le maire de Briançon, rappelant que ces réalisations s'ajoutent au skatepark, au terrain de rugby et au mur d'escalade inauguré récemment. Arnaud Murgia a souligné « l'investissement massif de 16,5 millions d'euros », avec un double objectif : « Offrir aux Briançonnais des infrastructures modernes et se doter d'outils d'attractivité pour accueillir



La nouvelle piste d'athlétisme de Briançon a été inaugurée en présence de Jean Gracia, président de la Fédération française d'athlétisme, et de Gilles Vanheule, président du club local, un atout majeur pour l'avenir de la discipline dans les Hautes-Alpes. Photo Le DL/Ema Gili-Tos

des équipes nationales et internationales ainsi que des événements d'envergure. »

Un atout salué par la Fédération

Parmi ces nouveautés, la piste d'athlétisme concentre l'attention. Jean Gracia, président de la Fédération française d'athlétisme (FFA), n'a pas

manqué de féliciter la Ville pour ce choix. « Les installations sont de grande qualité et l'ajout de la piste est un atout considérable pour le développement du sport ici. J'ai découvert un environnement naturel exceptionnel. L'équipe de France a eu raison de choisir Briançon pour s'implanter. »

La signature récente d'un partenariat entre la Ville et la

FFA pour la création d'un pôle France trail et course en montagne vient renforcer cette dynamique. Ce centre d'entraînement d'excellence, unique en son genre, doit permettre d'attirer des athlètes de haut niveau tout en donnant un rayonnement national et international à la ville.

Pour le club d'athlétisme briçonnais, la mise en service

de la piste constitue une véritable révolution.

Un tournant pour le club local

« Cette nouvelle piste est géniale, nous avons enfin un terrain adapté à notre discipline, on en est ravis », confie son président, Gilles Vanheule. Jusqu'ici, les athlètes devaient se contenter d'espaces limités pour travailler leur vitesse ou leurs techniques spécifiques.

Désormais, ils disposent d'un « super terrain d'entraînement » selon lui : « La piste, la route, le cross, la montagne et les sauts ». Une combinaison rare qui devrait séduire davantage de pratiquants. « On sent déjà une belle dynamique auprès des habitants, avec davantage de demandes au forum des sports », ajoute le président.

À Briançon, la météo hivernale et la neige pourraient sembler un obstacle pour l'utilisation d'une piste extérieure. Mais le club se veut confiant. « Ce n'est pas un problème pour la course en montagne, et nous pensons pouvoir dénicher certains couloirs de la piste », explique Gilles Vanheule. L'idée est de garder l'outil opérationnel le plus longtemps possible dans l'année, quitte à adapter certaines zones à la saison froide.

● Ema Gili-Tos